
 

22 DE JANEIRO 2024 
 

 Bom dia! Hoje recordamos uma 

antiga aluna de uma casa das Irmãs 

salesianas na Argentina: Laura 

Vicuña. 

Laura Vicuña foi a primeira filha 

do casamento de José Domingo 

Vicuña e Mercedes Pino. Em 

1894, logo após o nascimento da 

segunda filha do casal, Júlia 

Amanda, José Domingo faleceu, 

deixando a sua esposa e filhas 

sem dinheiro ou bens, sem um futuro claro. Como uma medida 

desesperada, as três decidem ir para a Argentina. A mãe de Laura 

procurou emprego para sobreviverem e para pagar os estudos das 

filhas. Encontrou um trabalho na propriedade de Manuel Mora. No 

entanto, o dinheiro não era suficiente para que a Laura e a sua irmã 

pudessem estudar. Então, o Manuel Moura, patrão da mãe da Laura, 

pressionou-a para que ela fosse como uma esposa para ele. Ficavam a 

morar na propriedade e ele pagava a escola das meninas. É assim que 

Laura começa a estudar no colégio das Filhas de Maria Auxiliadora, na 

Argentina. Laura começou a ser muito amiga de Jesus e por isso 



 

escutava-O. Com esta amizade surgiu a vontade de, quando crescesse, 

ser Irmã. 

Com o passar do tempo Manuel Moura mostrou-se ser um homem 

muito mau. Um dia, Laura escolhe entregar a sua vida a Deus para que 

a sua mãe deixasse de viver nesta situação, de pecado e sofrimento. 

Laura fica gravemente doente e antes de morrer diz a sua mãe: - Faz 

dois anos que ofereci a minha vida por si, para pedir a graça da sua 

conversão, minha querida mãe. Antes de morrer, terei a sorte de vê-la 

arrependida? Mercedes, com os olhos cheios de água, responde: - 

Prometo-te que farei o que me pedes. Deus é testemunha da minha 

promessa. Finalmente, Laura sorri e diz a sua mãe: - Obrigada, Jesus! 

Obrigada, Maria! Adeus, mãe! Agora morro contente! Após a morte de 

Laura, a sua mãe escolheu mudar de vida e regressou ao seu país, 

tornando-se mais próxima de Jesus. 

 

Sonha… Laura sabia o que queria para a sua vida, mas o 

mais importante era levar os outros a encontrarem Jesus. A 

sua mãe era a pessoa mais importante da sua vida e, por 

isso, fez tudo para que ela encontrasse a felicidade. Que 

fazemos nós pela felicidade dos outros? Mudamos algo na 

nossa vida ou nem ligamos ao que os outros precisam?  

 Reza!  https://www.youtube.com/watch?v=LL83zXCpf6A 

 Laura Vicuña, rogai por nós! 

https://www.youtube.com/watch?v=LL83zXCpf6A


 

23 DE JANEIRO 2024 

Bom dia! D. Bosco pedia aos seus rapazes a 
responsabilidade no trabalho e a seriedade nos 
compromissos assumidos. Facilidade ou 
responsabilidade? Diante as dificuldades e o que 
não gostamos, muitas vezes fugimos, optando 
pelos caminhos mais fáceis. Quantas vezes não 
deixamos as nossas responsabilidades e tarefas 
por cumprir, logo de manhã...Como cristãos, não 
basta dizermos que somos muito amigos de 

Deus, se na nossa responsabilidade como filhos, como estudantes, 
como amigos, não mostramos essa amizade. Quando não somos bons 
cristãos damos um mau testemunho. O segredo para ultrapassar as 
dificuldades não é “fugir” das coisas, mas viver responsavelmente os 
nossos deveres quotidianos em casa, no estudo ou na relação com os 
outros; descobrir que fazer o bem, bem feito nas coisas do dia-a-dia 
torna-nos pessoas mais felizes e amigas de Jesus, tal como São 
Domingos Sávio e São João Bosco. 

 
 

Sonha| Escolhe uma das áreas da tua vida que precisa de 
maior dedicação e compromisso da tua parte. Desafio-te a 
começares já hoje a melhorar essa dimensão da tua vida. 
Como andam os teus compromissos com os deveres 
diários? Tens cumprido com as tuas obrigações com a 
família, amigos, Deus e o mundo? 

 
Reza| Ave Maria… | São João Bosco, rogai por nós.   



 

24 DE JANEIRO 2024 
 

 

Bom dia! D. Bosco escreveu um livro dirigido 
aos jovens que se chama “O Jovem instruído”. 
Nele, aconselha tudo o que de bem se pode e 
deve fazer e o mal que deve ser evitado. 
Escutemos um pequeno trecho.  
 

Os dois caminhos 
 

Se seguirmos o caminho certo enquanto 
jovens, continuaremos ao longo dos anos. 

Teremos uma bela velhice, uma morte santa e uma vida eterna. Pelo 
contrário, se os vícios tomarem conta de nós como jovens, eles 
continuarão na vida adulta até a morte. Poderemos voltar, pedir 
desculpas e corrigir erros? É claro que Deus é bom e está sempre disposto 
a perdoar o filho que volta e admite que estava errado; mas o problema 
não está no Deus bom, mas no homem, mãos e pés amarrados ao mal, 
que não pode mais desatar-se e voltar. Não ganho nada ao dizer isto. 
Faço isto porque vos amo. Basta que sejais jovens para que eu vos ame. 
O meu único desejo é ver-vos felizes, agora e na eternidade. 
 

Sonha| Faz o propósito de querer ser melhor e muda alguns 
comportamentos menos adequados. Já sentiram alguma vez 
aquela sensação em que pensamos “eu não devia fazer isto 
porque é mau, mas vou fazer na mesma”?! Dom Bosco, neste 
livro, ensina-nos a estar atento a isso e a mudar o 
comportamento. 

 

REZA| | Pai nosso… | São João Bosco, rogai por nós.    
 



 

25 DE JANEIRO 2024 

 

Bom Dia. Hoje celebra-se São Francisco 
de Sales. Hoje vamos falar de 
referências: Tal como Nossa Senhora foi 
uma referência para Jesus; S. Francisco 
de Sales foi uma referência para S. João 
Bosco. Assim também Dom Bosco o foi 
para Domingos Sávio. E todos são 

referencias e modelos para nós hoje. São Francisco Sales tornou-se numa 
referência pela sua doçura e amabilidade, por isso Dom Bosco o imitava 
como educador. “Fazei tudo por amor, nada por força” São Francisco de 
Sales não era educador, como os nossos professores. Foi bispo de 
Genebra e tinha como missão as crianças e jovens e todo o povo a si 
confiado que eram muitas pessoas, porque a sua diocese era uma das 
maiores da Europa. Dom Bosco viu em Francisco de Sales os elementos 
essenciais para uma boa formação dos jovens que Nossa Senhora pediu 
para cuidar. Em Francisco de Sales encontrou a essência de ser educador: 
o amor. Para Francisco de Sales e Dom Bosco ser educador é antes de 
mais AMAR.  
Este foi o lema que Dom Bosco quis dar à então fundada Sociedade de 
São Francisco de Sales propondo Francisco de Sales como padroeiro. 
Dom Bosco olha para o testemunho de S. Francisco de Sales também 
pelos princípios mais humanos que o guiou até ao fim da sua vida. Como 
a importância de um coração bom. Para D. Bosco o ideal de “bom 
cristão” e a educação do coração são o centro da forma de educar das 
escolas salesianas.  
(adaptado de https://pastoral.rsb.org.br/Noticia/422/Quem-foi-Sao-Francisco-

de-Sales) 



 

SONHA| Também tu tens as tuas referências: familiares, 
professores, educadores, santos,… Desafia-te a escutá-las no 
teu coração. 
 

 

REZA| | Ave Maria… | S. João Bosco, rogai por nós.   

  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

26 DE JANEIRO 2024 

BOM DIA! «Bom amigo de todos, Domingos Sávio soube 

ganhar a confiança dos seus companheiros e ser, para 

muitos deles, a pessoa fiel a quem recorrer em toda a 

ocasião». Soube cativar os seus companheiros com 

amizade e é este valor que vamos explorar no Bom Dia 

de hoje. Cativar os companheiros «Todos eram amigos 

de Domingos», escreve sem dúvida D. Bosco; e 

acrescenta: «Dava-se bem com todos». Tão convencido estava da sua capacidade 

de liderança que o aconselhei a estar perto – especialmente – daqueles 

companheiros que tinham maior dificuldades. No pátio, nos jogos e nos tempos 

de diversão, Domingos era amigo daqueles que mais problemas arranjavam em 

casa, procurando ajudá-los a superar os obstáculos nos estudos. Para todos eles, 

foi um bom amigo e companheiro, alguém em quem podiam confiar e podiam 

apoiar-se, para enfrentar as dificuldades da vida diária. Domingos rodeou-se de 

um bom grupo de companheiros aos quais propôs viver com autenticidade e 

compromisso a sua vida cristã. A amizade autêntica com Deus, expressa na sua 

devoção à Eucaristia, à confissão e a oração quotidiana, uniam o compromisso 

pela responsabilidade pessoal e o testemunho no meio dos companheiros. Nas 

reuniões semanais da Companhia da Imaculada (grupo criado por Domingos), 

partilhavam a oração, reviam o caminho percorrido e, propunham novas formas 

para continuarem a ser sal e luz, entre os companheiros.  

(Adapt. Claudio Russo, Encontros com Dom Bosco) 



 

SONHA|Um amigo não é só mais uma pessoa na nossa vida é um 

tesouro. Por isso, hoje agradece os amigos que tens, recordando 

os seus nomes, dentro do teu coração. 

 

REZA| Ave Maria… | S. João Bosco, rogai por nós.  

 

 
 


